

# Handgemachte Musik mit viel Herz

Anne Schoenen hat einen starken Bezug zur Heimatgemeinde

**Sie schätzt die Nähe zu Frankreich, das große kulturelle Engagement der Gemeinde Überherrn und die grenzüberschreitenden Projekte. Zwar lebt Anne Schoenen heute mit ihrem Mann und den zwei Kindern in Saarbrücken, sie ist aber immer noch mit ihrer Heimatgemeinde fest verbunden.**

Von SZ-Mitarbeiterin  
Heike Theobald

**Überherrn.** Die Leidenschaft zur Musik entdeckte sie bereits in frühesten Jahren. Heute präsentiert die 41-Jährige mit ihrer Band „Die Schoenen“ handgemachte Musik mit viel Herz und erreicht damit ein Publikum weit über die Landesgrenze hinaus.

Nach ihrem Abitur studierte Anne Schoenen Grund- und Hauptschulpädagogik mit Schwerpunkt Musik. Ihr Referendariat absolvierte sie, nach eigenem Bekunden, „an der schönsten Grundschule des Saarlandes“, in Altforweiler, arbeitet seit 1996 als Musiklehrerin im Sekundarbereich. Seit 2004 ist Schoenen auch in der Musiklehrer-Ausbildung tätig. Als Künstlerin betrat sie im Alter von 18 Jahren erstmals größere Bühnen in Baden-Baden und Saarlouis und stellte dabei fest, dass ihr, neben einer goldenen Stimme, auch ein Show-Talent mitgegeben wurde. Es folgten Auftritte in einer Talent-Show, ein Sieg bei der Schlagerparade der Volksmusik in Baden-Baden und das vor einem Millionenpublikum.

Von 1994 an konzentrierte Anne Schoenen sich auf die französischen Chansons. Kurz darauf traf die Künstlerin auf den Gitarristen Guido Allgaier, und mit Liedern von Knef, Dietrich und Leander begannen die ersten Auftritte unter dem Bandnamen „Die Schoenen“. Aus dem Duo heraus entwickelte sich die Chanson-Band mit Gesang, Gitarre, Bass, Akkordeon und Schlagzeug. „Eine Besetzung, die es ermöglichte, ein breit gefächertes, stilistisches und klangliches Repertoire auf die Bühne zu bringen“, erklärt die Künstlerin.

In der saarländischen und rheinland-pfälzischen Klein-



**Anne Schoenen bei einem Auftritt. Mit 18 Jahren betrat sie erstmals größere Bühnen.** FOTO: MARKUS JUNGEN

kunstszene sind „Die Schoenen“ seit Jahren eine feste Größe. Ihre Auftritte führte die Band aber auch an die Nordsee, nach Bad Reichenhall oder Zwickau. Die Fans wissen die handgemachte Mu-

schaft. Eigenschaften, die Anne Schoenen mit ihrer facettenreichen Alt-Stimme im Blut liegen. Dass sie sich dabei gerne auch als richtige Diva präsentiert, kommt beim Publikum gut an. Neben Anne Schoenen und Guido Allgaier gehören heute Jörg Jenner, Vincent Carduccio und Alex Huber der Band an.

„Die Schoenen“ gastieren immer wieder gerne in Überherrn. In ihrer Heimatgemeinde pflegt die Künstlerin nicht nur einen engen Kontakt mit ihrer Familie. Auch Zusammentreffen mit ehemaligen Mitschülern und Kollegen sind ihr wichtig, ob jetzt bei privaten Besuchen der Oranna-Kirmes in Berus oder beim Kaffeepausch auf dem Linslerhof.

[www.ich-lebe-gern-in.de](http://www.ich-lebe-gern-in.de)



sik mit viel Herz zu schätzen. Chansons haben die Eigenschaft, – mal ironisch, mal satirisch oder pointiert angehaucht – das Leben zu betrachten. Sie zu interpretieren, dazu braucht es ein gehöriges Maß an Temperament und Leiden-